
PRESENTACION

El hombre es un animal religioso. Concebir la experiencia religiosa como mera ideología, política disfrazada o fácil evasión es minimizarla. El afán por trascender la finitud y la materia, por comulgar con una dimensión sagrada, son elementos constitutivos y atemporales de la naturaleza humana, que superan cualquier determinación del tiempo.

En todas las etapas históricas, incluida la secular-moderna, el hombre manifiesta de una u otra forma su religiosidad, aun cuando la atavie de cientificidad, objetividad o positivismo. El espíritu moderno es profundamente religioso. Posee tantos mitos, ídolos, ritos, liturgias y hagiografías, como todas las tradiciones antiguas del mundo. Con una diferencia: lo sagrado moderno es una caricatura de lo sagrado tradicional.

Indagar sobre el fenómeno religioso a partir del momento actual; abrir la perspectiva de un diálogo entre las ciencias sociales y lo religioso; dejar de pensar, con falsa arrogancia, que las ciencias sociales son superiores a las tradiciones y experiencias religiosas, posibilitar la interacción entre ambas en todos los planos, son los objetivos de este número dedicado a la religión y al esoterismo, que fue coordinado por los profesores de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales Julio Amador Bech y Jorge García-Robles.

Con este número cerramos una etapa de la Revista y de la Facultad. Para ello hemos incluido una entrevista que el maestro Horacio Labastida hace al director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, el doctor Ricardo Méndez Silva, en la que se resumen los cuatro años de la presente administración.